
                  

 

VERBALE DI CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA – SCIENZE 

DEL FARMACO 

- Seduta del 10.04.2015 - 

 

Il giorno 10 APRILE 2015 alle ore 9.30 si riunisce il Consiglio del 

Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università di Bari “Aldo 

Moro” nell'Aula 7 del Dipartimento di Farmacia – Scienze del farmaco, come da  

convocazione inviata via mail Iin data 02/04/2015 da parte del Direttore Prof. 

Roberto Perrone per discutere il seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Comunicazioni del Direttore 

2) Approvazione verbale del  26/02/2015 

3) Commissione per concorsi RTD Chim/06 e Chim/08 

4) Afferenza al Dipartimento: ricercatori dr. Contino MA e dr Niso M. 

5) Richiesta congedo di per studio e ricerca dr. Catto 

6) Contratto a titolo gratuito per la dr.ssa D. Rizzi a.a. 2014-15 

7) Adempimenti Sceda SUA 

8) Compiti didattici per l’a.a. 2015-16 

9) Numero programmato per l’accesso ai CdS a.a. 2015-16 

10) Nomina Commissione Paritetica del dipartimento 

11) Problematiche didattiche 

12) Proposta di certificazione-accreditamento laboratori strumentazione PON 

13) Varie ed eventuali 

Sono presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti 

del Consiglio: 

 

  PROFESSORI ORDINARI P AG A 

1 1 ALTOMARE Cosimo Damiano   X   

2 2 AVATO Pinarosa X   

3 3 BERARDI Francesco   X 

4 4 CAROTTI Angelo   X 

5 5 CONTE Diana X   

6 6 DE LUCA Annamaria X   

7 7 FRANCHINI Carlo    

X 

  

8 8 PERRONE Roberto X   

 

 

 

 

 



9 9 TRAPANI Giuseppe X   

  PROFESSORI ASSOCIATI 

 

   

10 1 CAMPAGNA Francesco  X  

11 2 CAPRIATI Vito X   

12 3 CARRIERI Antonio  X  

13 4 CELLAMARE Saverio X   

14 5 COLABUFO Nicola X   

15 6 CORBO Filomena X   

16 7 COLUCCIA Mauro X   

17 8 DELAURENTIS Nicolino X   

18 9 DESAPHY Jean François  X  

19 10 FERORELLI Savina X   

20 11 FRANCO Massimo X   

21 12 LENTINI Giovanni X   

22 13 LEOPOLDO Marcello X   

23 14 LOGRANO Marcello X   

24 15 LOIODICE Fulvio X   

25 16 LOPEDOTA Angela A. X   

26 17 LUISI Renzo X   

27 18 SCILIMATI Antonio X   

28 19 TORTORELLA Paolo   X 

29 20 TRICARICO Domenico X   

  RICERCATORI 

 

   

30 1 ABATE Carmen X   

31 2 ARGENTIERI Maria Pia X   

32 3 BOCCARELLI Angelina  X  

33 4 CARBONARA Giuseppe X   

34 5 CAROCCI Alessia  X  

35 6 CATALANO Alessia  X  

36 7 CATTO Marco X   

37 8 CAVALLUZZI Maria M.   X 

38 9 CUTRIGNELLI Annalisa X   

39 10 DEBELLIS Michela X   

40 11 DE CANDIA Modesto   X 

41 12 DE GENNARO Leonardo X   

42 13 DENORA Nunzio X   

43 14 FRACCHIOLLA Giuseppe X   

44 15 IMBRICI Paola X   

45 16 LACIVITA Enza X   

46 17 LAGHEZZA Antonio X   

47 18 LAQUINTANA Valentino X   



48 19 LEONETTI Francesco X   

49 20 LIANTONIO Antonella X   

50 21 MANDRACCHIA Delia X   

51 22 MELE Antonietta X   

52 23 NICOLOTTI Orazio X   

53 24 PALLUOTTO Fausta X   

54 25 PANNUNZIO Alessandra X   

55 26 PERNA Filippo M. X   

56 27 PERRONE Maria Grazia X   

57 28 PIERNO SABATA X   

58 29 ROSATO Antonio X   

59 30 STEFANACHI Angela A. X   

60 31 TRAPANI Adriana X   

61 32 VITALE Paola X   

  RAPPRESENTANTI DEL PERSONALE TECNICO 

AMMINISTRATIVO 

 

   

62 1 CAPODIFERRO Filippo X   

63 2 CELLAMARE Domenico X   

64 3 FEOLO Fabio  X  

65 4 MASTROPASQUA Massimo  X  

66 5 PALERMO Antonio X   

67 6 RACANIELLO Francesco X   

68 7 RUBINO Michele   X 

  RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 

 

   

69 1 BOLLINO Angelica  X  

70 2 CARANNANTE Giorgia X   

71 3 COLELLA Mirko X   

72 4 D’ARCONSO Antonella X   

73 5 GISMONDI Marianna  X  

74 6 MONGELLI Davide X   

75 7 MONTEMURRO Mirianna X   

76 8 SCIANNAMEO Gigi X   

77 9 SICILIANO Annachiara  X  

78 10 SOLLAZZO Emilio  X  

89 11 SPIGA vittorio X   

80 12 STEA IOLANDA X   

   62 12 6 

 

Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, 

dichiara aperta la seduta. Svolge la funzione di segretario verbalizzante il  

sostituto del Segretario amministrativo, sig. Giovanni Cellamare. E’ presente la 



dott.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla redazione dei 

processi verbali dei Consigli di Dipartimento, limitatamente alle questioni relative 

alla didattica. 

 Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di 

riunione, altri se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il 

numero legale ai fini della validità della riunione. 

 

1) Comunicazioni del Direttore 

a)     Il Direttore comunica di aver ricevuto dall’ANVUR le prime schede di       
        valutazione sulla qualità della didattica degli Atenei insieme con le linee    
        guida alla lettura dei dati riportati. I parametri che incidono molto sulla    
        valutazione sono il tasso di abbandoni tra il I e II anno, il numero di CFU   
        conseguiti e il conseguimento del titolo entro gli anni di corso.  I nostri CdS   
        in Farmacia e CTF si sono classificati in maniera meno triste rispetto alla    
        media di Ateneo: ciò significa che le azioni correttive che abbiamo   
        intrapreso in questi ultimi anni (esami mensili, tutorato didattico, ecc)    
        stanno avendo un risvolto positivo per cui bisogna cercare di incrementarle. 
b)   Con D.R. n. 568 del 25.02.2015 è pervenuta autorizzazione al Prof. Cosimo   

       Damiano Altomare a dedicarsi ad esclusiva attività di ricerca scientifica per   

       l’anno accademico 2014/2015, a decorrere dal 1° marzo 2015. 

c)   E’ pervenuta richiesta da parte del Direttore dell’Ufficio VI ex DGPREV –      

       Biotecnologie del Ministero della Salute, relativa alla verifica delle        

       autorizzazioni rilasciate dai titolari di impianti destinati ad impieghi confinati   

       di microrganismi geneticamente modificati (MOGM). 

d)   Il Direttore comunica che, in merito alla  ns. richiesta di contribuzione alle   

       spese per gli esami di stato, l’Amministrazione Centrale provvederà alla   

       verifica circa la possibilità di concedere la somma di € 12.000,00 al   

       Dipartimento, compatibilmente con il piano di rientro. 

e)   E’ pervenuta dal Presidio della Qualità di Ateneo, comunicazione in merito 

all’iniziativa del ns Ateneo, di partecipazione al progetto TECO,   che 

prevede la somministrazione, agli studenti dei corsi di laurea triennale e a 

ciclo unico alla fine  del loro percorso formativo, di questionari finalizzati a 

verificare l’acquisizione di competenze di tipo trasversale. 

f)   Il Consiglio Generale della Qu.A.S., rende noto che nella seduta del 

21/01/2015, ha stabilito lo stanziamento di 15.000,00 euro per 

l’assegnazione di 10 premi di laurea da 1.500,00 euro cadauno riservato 

agli iscritti o figli di iscritti alla Qu.A.S. che abbiano conseguito il diploma di 

laurea tra il 1°novembre 2014 e il 31 ottobre 2015, sviluppando la tesi in 

materia di: 

1) Sistemi sanitari con specifico riferimento a: organizzazione, gestione, 

normative, prospettive, relazioni pubblico/privato, sistemi sanitari 

integrativi, il mondo delle assicurazioni salute, con eventuale attenzione 

alla crisi dei sistemi sanitari in Italia e nei paesi occidentali: 



2) Ricerca clinica volta all’individuazione di nuove applicazioni 

diagnostiche/terapeutiche.  

 

g) Tirocinio pre-laurea:  CdS  in Farmacia  ed in  Chimica e Tecnologia 

   Farmaceutiche  

Il Direttore  comunica che la Commissione per i tirocini pre-laurea dei 

CdS della classe LM-13 ha deciso di attivare per quest’anno un unico 

corso seminariale nel periodo  15 giugno 2015 - 1 luglio 2015. Nel 

ricordare che la frequenza al corso seminariale  è obbligatoria per gli 

studenti che devono svolgere il tirocinio pratico professionale in 

farmacia, il Direttore comunica altresì che il calendario del suddetto 

corso, con l’indicazione degli argomenti e dei relatori,  è stato 

pubblicato sul sito del Dipartimento. 

 

h) L’Amministrazione invita i Direttori dei Consigli dei Dipartimenti di Medicina 

Veterinaria, Scienze Politiche e Farmacia – Scienze del Farmaco ad 

articolare nel dettaglio la proposta di modifica dello statuto – composizione 

del Senato, da sottoporre all’esame istruttorio della Commissione per 

l’adeguamento normativo. A tal proposito il Direttore propone la costituzione 

di una delegazione composta dal Direttore del Dipartimento e dai due 

Coordinatori di classe con il compito di colloquiare con il Rettore o con il 

suo delegato, per raggiungere il risultato oggetto della richiesta di 

variazione dello statuto. 

i) In merito alla delibera p. 13 del S.A. del 10.03.2015 il Direttore invita il Dott. 

F. Leonetti, componente del S.A. ad illustrare in maniera dettagliata le 

disposizione in essa contenuta, alla luce della richiesta della coperture di n. 

4 posti di ricercatori di tipo b), tenuto conto della programmazione triennale 

2013/205 e valutati i fabbisogni e le priorità in ragione dei relativi obiettivi 

strategici di sviluppo delle attività scientifiche e formative. Al termine delle 

precisazioni del Dott. Leonetti, il Consiglio decide di non avanzare alcuna 

richiesta in quanto i posti disponibili riguardano settori che non rientrano 

nelle nostre competenze. 

 

2) Approvazione verbale del  26/02/2015 

        Il Direttore comunica che questo punto all’ordine del giorno viene   
        rinviato al prossimo CdD in quanto Il Segretario Amministrativo, per  
         motivi di salute,  non ha provveduto a predisporre il verbale del 26/02/2015.  
 

3) Commissione per concorsi RTD Chim/06 e Chim/08 

                                  Il Direttore informa che è pervenuta dall’Amministrazione centrale  
richiesta di delibera (Prot. 22588-VII/ 23/03/2015), in merito all’individuazione dei 
nominativi dei componenti delle Commissioni relative alle selezioni pubbliche, per 
titoli e discussione pubblica, per la copertura di n. 3 posti di ricercatore 
universitario a tempo determinato, mediante stipula di contratti di lavoro 



subordinato della durata di 36 mesi, presso il Dipartimento di Farmacia – Scienze 
del Farmaco; D.R. n. 537-538-539 del 24/02/2015. 
Dopo breve discussione, con voti unanimi, il Consiglio, in ottemperanza a quanto 
stabilito dall’art. 7 del Regolamento per il reclutamento dei ricercatori a tempo 
determinato, delibera i nominativi dei componenti delle Commissioni per la 
copertura di n. 3 posti di ricercatore universitario a tempo determinato, mediante 
stipula di contratti di lavoro subordinato della durata di 36 mesi, presso il 
Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco; D.R. n. 537-538-539 del 
24/02/2015; 
1) Per il settore concorsuale 03/C1 Chimica Organica, settore scientifico-

disciplinare CHIM/06 Chimica Organica (Codice selezione R537/2015), il 

professore designato dal CdD è il Prof. Vito Capriati. 

I due commissari effettivi tra i nominativi di otto professori di prima fascia 

designati tra i professori di prima fascia non appartenenti ai ruoli dell’Ateneo 

risultano essere:  

 

Commissari Effettivi: 

1) Prof. Bartolo GABRIELE 

Università della Calabria 

Dipartimento di Chimica e Tecnologie Chimiche 

Via Pietro Bucci 12/C 

87036 – Arcavacata di Rende (CS) 
 
2) Prof. Enrico MARCANTONI 

Università di Camerino 

Scuola di Scienze e Tecnologie 

Sezione di Chimica 

Via S. Agostino, 1 

62032 - Camerino (MC) 

 

Commissari Supplenti (non sorteggiati): 

1) Prof. Franz KOHNKE 

Università degli Studi di Messina 

Dipartimento di Scienze Chimiche  

Strada salita Sperone 31 

98166 – Agata di Messina (ME) 
 
2) Prof. Alberto BRANDI 

Università di Firenze  

Dipartimento di chimica “Ugo Schiff” 

Via della Lastruccia, 3-13 

50019 - Sesto Fiorentino (FI) 

 

Per il settore concorsuale 03/D1 Chimica  e Tecnologie Farmaceutiche, 

Tossicologiche e Nutraceutico-Alimentari, settore scientifico-disciplinare CHIM/08 

Chimica Farmaceutica (Codice selezione R539/2015): il professore designato dal 

CdD è il Prof. Cosimo Damiano Altomare. 



I due commissari effettivi tra i nominativi di otto professori di prima fascia 

designati tra i professori di prima fascia non appartenenti ai ruoli dell’Ateneo 

risultano essere: 

 

Commissari Effettivi: 

1) Prof. Ettore NOVELLINO 

Università degli Studi di Napoli “Federico II” 

Dipartimento di Farmacia 

Via Domenico Montesano, 49  

80131 - Napoli 
 
2) Prof. Gabriele COSTANTINO 

Università degli Studi di Parma 

Dipartimento di Farmacia 

Parco Area delle Scienze, 27/A, 

43124 PARMA 

 

Commissari Supplenti (non sorteggiati): 

1) Prof. Federico CORELLI 

 Università degli Studi di Siena 

 Dipartimento di Biotecnologie, Chimica e Farmacia 

Via A. Moro, 2 
53100 Siena 

 
2) Prof.ssa Roberta FRUTTERO 
 Università degli studi di Torino 

 Dipartimento di Scienze e Tecnologia del Farmaco 

 Via Giuria 9 

10125 Torino 

 

3) Per il settore concorsuale 03/C1 Chimica Organica, settore scientifico-

,disciplinare CHIM/06 Chimica Organica (Codice selezione R538/2015) il 

professore designato dal CdD è il Prof. Renzo Luisi. 

I due commissari effettivi tra i nominativi di otto professori di prima fascia 

designati tra i professori di prima fascia non appartenenti ai ruoli dell’Ateneo 

risultano essere: 

 

Commissari Effettivi: 

1) Prof. Lucio PELLACANI 

Dipartimento di Chimica 

Università degli Studi di Roma “La Sapienza” 

P.le Aldo Moro 5, 
 I-00185 Roma 

 
2) Prof. Marino PETRINI 

Scuola di Scienze e Tecnologie 



Università di Camerino 

P.zza dei Costanti, 4 

62032 Camerino (MC) 

 

Commissari Supplenti (non sorteggiati): 

1) Prof. Luigino Troisi 

Dipartimento di Scienze e Tecnologie Biologiche ed Ambientali 
Università del Salento 
Via Prov.le Lecce-Monteroni 
73100 – Lecce 
 

2) Prof. Andrea Goti 
Dipartimento di Chimica "Ugo Schiff" 
Università di Firenze 
Via della Lastruccia, 3-13 
50019 - Sesto Fiorentino (FI) 

 

4)  Afferenza al Dipartimento: ricercatori dr. Contino MA e dr Niso M. 

              Il Direttore informa che con Prot. n. 14646 VII/2 del 24/02/205  e n. 

14665 del 24/02/2015 è pervenuta dall’Amministrazione centrale 

comunicazione relativa alla nomina a ricercatore universitario in ruolo, con 

decorrenza giuridica 1° marzo 2015, dei dr. Mauro Niso e Marialessandra 

Contino.  

Inoltre con Prot. 17475 VII/5.6 dle 06.03.2015 e Prot. 17522 VII/5.6 del 

06.03.2015 è pervenuta dalla stessa Amministrazione richiesta di parere 

motivato del CdD, in merito all’opzione formulata in favore del Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del Farmaco dei Dott. Mauro NISO e Marialessandra 

CONTINO. 

Il Consiglio, dopo aver valutato attentamente:  

- le pubblicazione presentate dal Dott. Mauro NISO e gli interessi di ricerca 

dichiarati dallo stesso  “Sintesi farmaceutica, valutazione biologica di nuovi 

ligandi per le malattie neurodegenerative e tumorali”, che sono in linea con 

l’attività di ricerca svolta da anni nel Dipartimento e precisamente nel gruppo 

di ricerca dei Proff. Berardi, Colabufo, Ferorelli, Scilimati, Leopoldo e 

Perrone, nel cui gruppo il richiedente potrà svolgere la sua attività di ricerca 

scientifica, concede parere favorevole all’opzione del Dr. Mauro Niso al 

Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco; 

- le pubblicazione presentate dalla Dott.ssa Marialessandra CONTINO e gli 

interessi di ricerca dichiarati dalla stessa  “Sviluppo di ligandi utili per la 

diagnosi e la terapia di malattie neurodegenerative e tumurali”, che sono in 

linea con l’attività di ricerca svolta da anni nel Dipartimento e precisamente 

nel gruppo di ricerca dei Proff. Berardi, Colabufo, Ferorelli, Scilimati, 

Leopoldo e Perrone, nel cui gruppo il richiedente potrà svolgere la sua 

attività di ricerca scientifica, concede parere favorevole all’opzione della 



Dott.ssa Marialessandra CONTINO al Dipartimento di Farmacia – Scienze 

del Farmaco; 

 

5) Richiesta congedo di per studio e ricerca dr. Catto 

           Il Direttore informa che con Prot. 21475 VII/11 del 19.03.2015 è 

pervenuta dall’Amministrazione centrale  richiesta di parere in merito all’istanza 

presentata dal dott. CATTO Marco ricercatore confermato per il settore 

scientifico-disciplinare CHIM/08: Chimica farmaceutica di codesto Dipartimento, 

di un periodo di congedo per motivi di studio e di ricerca, con assegni, a 

decorrere dal 01/07/2015 per la durata di mesi uno.  

  Il Consiglio, tenuto conto che:  
- i motivi di studio e di ricerca  sono finalizzati alla definizione e realizzazione 

di progetti di ricerca in collaborazione con colleghi dell’Università di Caen 
(Unicaen), nel campo della progettazione di molecole multitarget per la 
terapia delle malattie neurodegenerative (MN); 

- il dr CATTO Marco non fruirà di altri assegni ad altro titolo, oltre a quelli 

spettanti in qualità di ricercatore;  

- il periodo di congedo decorre dal 01/07/2015 al 31/07/2015; 

concede al Dr. Marco CATTO  parere favorevole al periodo di congedo per 

motivi studio e di ricerca, con assegni, a decorrere dal 01/07/2015 al 

31/07/2015. 

 

6) Contratto a titolo gratuito per la dr.ssa D. Rizzi a.a. 2014-15 

Il Direttore comunica che per la copertura del  modulo di Microbiologia, 
CFU5, SSD BIO/19, del CdL in Tecniche Erboristiche, II anno 2° 
semestre, ore 40 di didattica in aula  non è  stata  offerta  disponibilità 
dai Dipartimenti dell’Ateneo all’interno dei quali sono presenti docenti 
appartenenti allo stesso SSD dell’insegnamento in questione dato che 
l’avviso di vacanza pubblicato in data 26-2-2015 è andato deserto. 
Essendo ormai iniziato il semestre di didattica ed essendo esaurito il 
budget a disposizione del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco 
destinato ai contratti per la didattica, il Direttore comunica di aver stipulato 
un contratto a titolo gratuito e con affidamento diretto con la dr.ssa RIZZI 
Donatella, Biologa e libera professionista. 
Fa presente che la dr.ssa Rizzi presenta un ottimo curriculum sia come 
attività di ricerca sia come attività didattica; inoltre  negli A.A. precedenti 
ha svolto, con contratto a titolo retribuito, a seguito dell’avviso di vacanza 
pubblicato dalla Facoltà di Farmacia prima e dal Dipartimento di Farmacia-
Scienze del Farmaco poi, l’insegnamento di Microbiologia e Igiene per il 
Corso di laurea triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco (A.A. 
2008-09 e 2009-10) e per il corso di laurea magistrale a ciclo unico  in 
Farmacia (A.A. 2012-13 e 2013-14) presso il suddetto Dipartimento,  
presiedendo le relative commissioni d’esame.  

Il Consiglio di Dipartimento, all’unanimità degli aventi diritto 
r a t i f i c a  

la stipula del contratto con la dr.ssa RIZZI Donatella, a titolo gratuito e con 
affidamento diretto dell’ insegnamento di Microbiologia (modulo, CFU5, 



SSD BIO/19, del CdL in Tecniche Erboristiche, II anno 2° semestre, ore 40 
di didattica in aula) per l’A.A. 2014-15. 

 

7) Adempimenti Sceda SUA 

  Il Direttore dà la parola ai due Coordinatori dei Consigli di Classe. 
La prof.ssa De Luca, Coordinatore del Consiglio di Classe LM-13, riferisce 
che entro l’8 maggio p.v. bisognerà aggiornare le schede SUA con i dati 
richiesti dall’ANVUR e relativi all’A.A. 2015-16. Tali dati riguardano la 
didattica programmata ed erogata, i docenti di riferimento e i referenti  dei  
CdS,  la descrizione del percorso di formazione e dei metodi di 
accertamento dei CdS oltre che alcuni campi della sezione D: 
Organizzazione e gestione della qualità.  
Il problema più importante riguarda i docenti di riferimento per definire la 
sostenibilità dei corsi. Per quanto riguarda la copertura degli insegnamenti 
i cui SSD non sono presenti nel Dipartimento di Farmacia-Scienze del 
Farmaco, si attende la risposta dei Dipartimenti che concorrono alla 
predisposizione dell’offerta formativa. La scheda SUA richiede dei 
passaggi obbligati quali l’approvazione da parte dei Consigli di Classe e 
del Consiglio di Dipartimento. Fa presente che il quadro B3 della scheda 
recepisce in automatico l’organizzazione generale del Corso di Studio; 
dato che nei nuovi Piani di Studio gli insegnamenti degli anni non ancora 
attivati risultano senza docenti, bisognerà valutare in Consiglio di Classe 
se sia opportuno inserire dei nomi fittizi per l’utenza.  
La prof.ssa Avato, Coordinatore del Consiglio di Classe L-29, aggiunge 
che il punto critico della scheda SUA è l’inserimento dei docenti sulle 
discipline: si tratta infatti di un processo lungo che richiede tempo per il 
caricamento dei dati. 

  Il Direttore ringrazia i due Coordinatori per il lavoro che svolgono. 
 

8) Compiti didattici per l’a.a. 2015-16 

Il Direttore ricorda che con l’A.A. 2014-15 si è concluso il triennio nel quale 
il S.A. vincolava tutti i docenti dell’Università di Bari  a mantenere gli stessi 
incarichi di insegnamento ricoperti nelle Facoltà.  Ricorda che in 80 anni la 
Facoltà di Farmacia era divenuta struttura didattica autonoma, anche per 
quanto riguardava le discipline di base (Fisica, Anatomia, Biochimica, 
ecc.), riuscendo a gestire l’offerta formativa, richiesta dal territorio, con 
l’utilizzo di un numero contenuto, rispetto ad altre Facoltà,  di contratti 
d’insegnamento.  

       Riferisce di aver inviato, nella prima decade di marzo, richiesta ai Direttori 
dei Dipartimenti, che concorrono alla predisposizione dell’offerta formativa 
dei nostri CdS, di proposta di copertura degli insegnamenti  afferenti a 
SSD di propria pertinenza. Finora non è pervenuta alcuna risposta ufficiale 
dai Dipartimenti interpellati (Bioscienze, Chimica, Fisica, Matematica, ecc.) 
per cui nella odierna seduta si illustrerà semplicemente una proposta di 
copertura degli insegnamenti che potrà essere comunque rivista e 
modificata. Il Direttore si scusa di non aver potuto contattare  i docenti del 
Dipartimento  prima dell’odierno Consiglio, dati i tempi ristretti.  

  Fa presente che dall’A.A. 2015-16 i requisiti imposti dal Ministero per la    



  sostenibilità dei corsi di studio saranno più stringenti: difatti per 
l’attivazione di un corso di laurea magistrale a ciclo unico saranno richiesti 
almeno 15 docenti di riferimento di cui almeno 8 professori di I e/o II 
fascia, e per l’attivazione di un corso di laurea triennale sono richiesti 
almeno 9 docenti di riferimento di cui almeno 5 professori di I e/o II fascia. 
Ricorda che il requisito per essere docente di riferimento di un CdS è 
l’appartenenza allo stesso SSD della disciplina per cui il docente viene 
proposto.  

 
Il Direttore presenta il quadro dell’offerta formativa prevista per l’A.A. 
2015-16 sulla base numerica dei presunti docenti di riferimento 
Per l’attivazione del corso di laurea triennale in Scienze e Tecnologie 
Erboristiche e dei Prodotti per la Salute, a prescindere dal numero di 
immatricolati, ma entro la numerosità massima della classe L-29 pari a 
150, sono richiesti almeno 9 docenti  di riferimento di cui almeno 5 
professori di I e/o II fascia. 
Per l’attivazione del corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e 
Tecnologia Farmaceutiche, con un numero di 100 immatricolati, 
numerosità massima della classe LM-13, sono richiesti almeno 15 docenti 
di riferimento di cui almeno 8 professori di I e/o II fascia. 
Per l’attivazione del  corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia, 
con un presumibile numero di 300 immatricolati suddivisi in tre canali (A-E, 
F-N, O-Z) come era stato programmato sin dall’A.A. 2009-10, per 
soddisfare la richiesta di formazione che viene dal territorio, sono richiesti 
almeno 15 docenti di riferimento di cui almeno 8 professori di I e/o II fascia 
per ciascuno dei tre canali, essendo la numerosità massima della classe 
LM-13 pari a 100. Una formula stabilita dal Ministero tiene conto della 
proporzione tra numero di immatricolati e numero di docenti di riferimento 
necessari, laddove il numero di immatricolati è superiore alla numerosità 
massima della classe cui il CdS appartiene.  
Il Direttore dà lettura della nota inviata in data 30-3-2015 con prot. FA/223 
al Rettore e al prof. Di Rienzo, delegato per la didattica, con la quale fa 
presente, insieme con i due Coordinatori delle Classi L-29 e LM-13, lo 
stato di confusione e di incertezza nella programmazione  dell’offerta 
formativa in quanto la copertura e la sostenibilità dei 3 CdS afferenti al 
Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco non dipendono più da una 
sola struttura didattica ma dalle decisioni e disponibilità di più strutture 
rappresentate dai diversi Dipartimenti dove sono confluiti i docenti che 
prima afferivano  alla medesima Facoltà.  
Il Direttore auspica che vi sia una scelta a livello di Ateneo sull’offerta 
formativa da  incrementare e che sulle scelte intervenga il Consiglio di 
Amministrazione, unico Organo che può decidere come organizzare le 
risorse dell’Ateneo. 
Comunica infine che in data 7 aprile 2015 con prot. 26833 il Rettore e il 
Delegato alla didattica hanno inviato ai Direttori di Dipartimento e ai 
Coordinatori dei CdS una nota con la quale indicano le procedure della 
predisposizione dell’offerta formativa, procedure che rispecchiano in pieno 
la correttezza delle iniziative poste in essere dal Dipartimento di Farmacia-
Scienze del Farmaco nel richiedere le competenze didattiche e i docenti di 
riferimento. 

  Segue ampio dibattito. 



La prof.ssa Argentieri chiede come si possa sostenere tutta l’offerta 
formativa e nel contempo assumere impegni con l’Università di Tirana per 
il CdS in Farmacia.  
Il Direttore replica che l’Ateneo di Bari, nell’accordo di collaborazione con 
l’Università di Tirana, ha tenuto a salvaguardare l’offerta formativa di 
Uniba precisando che l’apporto didattico che verrà fornito a Tirana è al di 
fuori dei compiti didattici istituzionali. Fa presente che il problema della 
sostenibilità dell’offerta formativa è critico per l’A.A. 2015-16 a causa del 
numero di docenti di riferimento di I e II fascia imposto dal Ministero in un 
momento in cui non si è concluso l’iter relativo al piano straordinario per gli 
associati; in futuro, tale problematica sarà meno critica per il passaggio a 
professore associato di alcuni nostri ricercatori che hanno conseguito 
l’abilitazione. 
Segue ampio dibattito. 
Il prof. Altomare esprime l’auspicio che le abilitazioni a professore di ruolo 
possano nel futuro risolvere il problema dell’assicurazione del numero 
minimo di docenti  di riferimento per la sostenibilità dei CdS gestiti dal 
Dipartimento anche se nel contempo esprime perplessità in merito al fatto 
che si tende ad incrementare sempre i SSD caratterizzanti dei 
Dipartimenti. Ritiene altresì che la numerosità  dei canali del CdS in 
Farmacia, nei tre corsi A,B,C, debba essere motivata dall’assicurazione 
della qualità complessiva dell’offerta formativa, e non tanto dalla esigenza 
di dare una risposta alla richiesta di immatricolazione degli studenti del 
territorio che altrimenti si iscriverebbero in altre sedi fuori Regione in 
quanto trovano nella propria un ristretto numero programmato per 
l’accesso; inoltre ritiene che andrebbero accuratamente analizzate le 
ragioni della sensibile riduzione degli iscritti al III e IV anno del CdS in 
Farmacia, per comprendere le difficoltà incontrate dagli studenti nel 
percorso degli studi e le difficoltà dei nostri laureati nell’inserimento nel 
mondo del lavoro. 
Il Direttore replica che anche diminuendo, purtroppo, il numero di 
immatricolati da 300 a circa 280, il CdS di Farmacia sarà comunque 
organizzato per il prossimo A.A. su tre canali A,B,C, impegnando tutte le 
competenze didattiche disponibili (proff. di I, II fascia e ricercatori) che 
altrimenti rimarrebbero inutilizzate a fronte di una forte richiesta di 
immatricolazioni per il CdS in Farmacia che viene dal territorio e a cui 
comunque rispondiamo con un accesso programmato proprio a causa di 
una non adeguata disponibilità numerica di docenti di riferimento in 
organico. 
Il prof. Franchini condivide solo in parte l’intervento del prof. Altomare e 
precisamente quando fa presente che i passaggi di carriera non risolvono 
il problema in quanto  vanno ad incrementare i soliti SSD. Ritiene invece 
che alla base di tutte le problematiche c’ è una scarsa comunicazione tra i 
Dipartimenti e per questo chiede ai due  Coordinatori dei CdS delle classi 
L-29 ed LM-13 di farsi promotori per un incontro con altri Coordinatori di 
CdS per tentare di discutere sull’offerta formativa.  

       Il Direttore replica che non si tratta di scarsa collaborazione tra 
Dipartimenti in quanto i Dipartimenti che concorrono all’offerta formativa 
dei nostri CdS,  che non hanno ancora comunicato formalmente le 
coperture didattiche, hanno trasmesso per le vie brevi ampia disponibilità 
per cui le difficoltà attuali sono legate alla nuova modalità di recepire 



diponibilità di copertura didattica da più dipartimenti, modalità che va  
meglio definita e regolamentata. 

       La prof.ssa Avato conferma quanto detto dal Direttore.  Fa presente  che 
anche gli altri Dipartimenti stanno incontrando difficoltà per la 
programmazione dell’offerta formativa e  comunque le nostre richieste 
sarebbero più contenute se si attivassero  solo due canali per il CdS di 
Farmacia. Aggiunge che l’ obiettivo del nostro Dipartimento deve essere 
quello di garantire una buona didattica e non di impegnare tutti i docenti. 
Il prof. Leonetti ritiene, come rappresentante in Consiglio di 
Amministrazione, che l’Ateneo di Bari in questo momento di difficoltà 
economiche non può permettersi di perdere altri studenti. Come docente 
del Dipartimento fa presente che il CdS in Farmacia è unico su tutto il 
territorio pugliese e una diminuzione significativa del  numero 
programmato degli accessi costringerebbe molti studenti a rinunciare al 
percorso universitario voluto non avendo la possibilità economica di 
iscriversi fuori  Regione. Secondo il prof. Leonetti il problema del nostro 
Ateneo  è la mancanza di risorse che investe tutti i Dipartimenti e per 
questo motivo il Consiglio di Amministrazione non può permettere che si 
riduca il numero di immatricolabili a Farmacia da 300 a 200, riducendo da 
tre a due i canali del CdS in Farmacia, molto richiesto dal territorio, e far 
sopravvivere invece corsi di laurea con un numero di immatricolati di gran 
lunga inferiore e meno appetibili. 
Il prof. Colabufo condivide l’intervento del prof. Leonetti e lo ringrazia per 
aver anticipato alcune sue  riflessioni. Aggiunge che il passaggio da 
Facoltà a Dipartimenti ha danneggiato il nostro nuovo dipartimento in 
quanto si è passati da  una struttura didattica autonoma per la gestione 
dei CdS delle classi LM-13 ed L-29, quale era la Facoltà, ad una struttura 
didattica quale l’attuale nostro Dipartimento privo di alcune  competenze 
didattiche necessarie per i suddetti CdS. Ovviamente, come è stato già 
rilevato in altri interventi,  alcuni SSD caratterizzanti del Dipartimento, 
anche se a prima vista possono sembrare esuberanti rispetto alle 
necessità didattiche attuali, oltre a rispondere ai bisogni di formazione e 
ricerca del territorio possono essere considerati una opportunità per 
creare ulteriori bisogni di formazione didattica e di ricerca.  
La studentessa Bollino evidenzia che lo studente non debba essere visto 
solo come un numero utile dal punto di vista economico per l’Ateneo ma 
come soggetto con un legittimo diritto allo studio e auspica che sia 
incrementata la possibilità per gli studenti del CdS di Farmacia di svolgere 
l’internato di tesi sperimentale e questo sarà possibile se i laboratori di 
ricerca avessero maggiori risorse e avessero più disponibilità ad 
accoglierli. 
La prof.ssa Conte ringrazia il prof. Leonetti per aver espresso in modo 
chiaro e con ordine quello che anche lei avrebbe detto. Replica poi alla 
studentessa Bollino che nelle ultime assegnazioni di tesi sperimentali molti 
posti disponibili nei  laboratori non sono stati coperti. Fa presente che 
l’Università di Bari è l’unica sede che mantiene bassissime le tasse 
d’iscrizione ai CdS e che anche questo aspetto debba essere valutato con 
attenzione in quanto una didattica eccellente richiede maggiori risorse. 
Ritiene che non si debba assolutamente ridurre il  numero di immatricolati 
per il CdS in Farmacia solo perché i docenti, che all’uopo erano stati 
chiamati dalla allora Facoltà di Farmacia sui vari SSD, non sono ora  



disponibili a coprire l’offerta formativa  in quanto afferiscono ad altri 
Dipartimenti.   
La prof.ssa De Luca ritiene che l’assenza di risposte ufficiali alla richiesta 
di copertura dell’offerta formativa inoltrata dal Direttore del nostro 
Dipartimento è dovuta solo a ritardi e confusione non alla mancanza di 
disponibilità da parte dei docenti. Sarebbe disponibile a confrontarsi con 
gli altri Coordinatori di CdS e con gli altri Dipartimenti che concorrono 
all’offerta formativa, come ha suggerito il prof. Franchini, ma ricorda che le 
procedure ufficiali di organizzazione didattica, anche a livello di Ateneo, 
sono gestite attraverso i Dipartimenti. Ricorda inoltre che Farmacia e 
Chimica e Tecnologia Farmaceutiche sono due lauree magistrali 
quinquennali a ciclo unico, che peraltro sono state oggetto di recente a 
revisione con innovazione nei Piani di studio, anche in linea con le 
richieste delle professioni e del territorio. Per tali ragioni, ritiene non 
accettabile che una linea strategica del nostro Dipartimento possa 
prevedere la riduzione del numero di studenti iscrivibili a detti CdS.  
Il Direttore, alla luce dell’orientamento di massima emerso dal Consiglio, 
ovvero di confermare per il prossimo A.A. all’incirca lo stesso numero di 
studenti immatricolabili al CdS in Farmacia e di mantenere per detto CdS i 
tre canali A,B,C, ritiene concluso il dibattito. Fa presente che essendo 
iniziato il processo di valutazione dei CdS da parte dell’ANVUR, sarà 
questo nuovo fattore che, in un momento di penuria di risorse come quello 
attuale o futuro, potrà condizionare la decisione di quali CdS far 
sopravvivere, quali chiudere o ridimensionare. 
Il Direttore procede con le proiezioni delle schede relative ai tre CdS  nelle 
quali sono riportati gli insegnamenti distinti per anno di corso e semestre, 
le eventuali coperture,  i docenti di riferimento indicati con gli asterischi ( 
due asterischi nel caso di professori di I e II fascia,  un asterisco nel caso 
di ricercatori), puntualizzando che quanto viene presentato è solo un 
quadro prospettico per fare una valutazione di massima di sostenibilità dei 
CdS e solo quando si avranno le comunicazioni ufficiali dai diversi 
Dipartimenti si provvederà ad assegnare i reali compiti didattici. 
Per quanto riguarda il CdS in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche la 
sostenibilità è assicurata da 8 professori di I e II fascia e dal numero di 
ricercatori necessario come docenti di riferimento. Il Direttore fa presente 
che in alcuni casi la scheda non rispecchierà i compiti didattici attribuiti 
negli anni passati in quanto dovranno essere proposti spostamenti di 
professori di I e/o II fascia  al CdS in Farmacia per  aumentarne il numero 
di docenti di riferimento e garantirne  la sostenibilità di detto CdS. 
Il prof. Franco fa presente, anche a nome dei ricercatori del SSD CHIM/09, 
di ritenere quanto presentato dal Direttore solo una ipotesi che deve 
essere prima discussa e concordata con il relativo SSD. Il Direttore 
assicura che così sarà fatto e che comunque eventuali variazioni possono 
essere proposte prima delle riunioni dei Consigli di Classe LM-13 ed L-29 
previste per il 20-4-2015.    
Per quanto riguarda il CdS in Farmacia vi sono disponibili 22  professori di 
I e/o II fascia e un congruo numero di ricercatori, come docenti di 
riferimento.  
Il Direttore comunica che per l’ insegnamento di Chimica analitica con 
esercitazioni numeriche e di laboratorio si è in attesa della comunicazione 
ufficiale da parte del Dipartimento di Chimica. 



Il prof. Luisi chiede che vengano assunti dei criteri di valutazione per 
l’affidamento dei due corsi di Chimica organica F-N e O-Z ai tre ricercatori 
del SSD CHIM06, dott.ri Degennaro, Perna e Vitale. 
I rappresentanti degli studenti esprimono perplessità sulle variazioni 
proposte nell’affidamento degli insegnamenti e chiedono che venga 
salvaguardata la continuità didattica.  
Alle ore 12,30 esce la prof.ssa Mandracchia. 
Per quanto riguarda il CdS della classe L-29, nell’A.A. 2015-16  saranno 
attivati il I e II anno di  Scienze e Tecnologie Erborsitiche e dei Prodotti per 
la Salute  ed il III anno di Tecniche Erboristiche. La sostenibilità del CdS è 
assicurata essendo presenti 5 professori di I e II fascia e un numero di 
ricercatori necessario come docenti di riferimento. 
Il Direttore ritiene che con le proposte di copertura testé  presentate il 
Dipartimento può garantire la sostenibilità dei CdS in CTF (1 canale), 
Farmacia (3 canali), STEPS (1 canale). Prima delle riunioni dei Consigli di 
Classe previste per il 20 aprile saranno presi in considerazione 
suggerimenti e proposte di variazione ai carichi didattici a condizione che 
non venga compromessa la sostenibilità dei CdS nella misura su 
rappresentata. 
Le tre schede dei CdS recanti le proposte di copertura, non definitive, 
vengono allegate al presente verbale. 

 

9) Numero programmato per l’accesso ai CdS a.a. 2015-16 

   La discussione sul punto 9) dell’odg viene rinviata alla prossima seduta. 

10)  Nomina Commissione Paritetica del dipartimento 

 

Il Direttore informa il Consiglio che la Commissione Paritetica di Dipartimento, a 
seguito delle nuove nomine dei rappresentanti degli studenti nei Consigli di 
Classe e di Dipartimento e delle dimissioni della prof.ssa Avato dalla suddetta 
Commissione in quanto eletta Coordinatore della Classe L-29, risulta così 
composta: 

  Jean François Desaphy, docente del CdS in Chimica e Tecnologia    
  Farmaceutiche; 

Giovanni Lentini, docente del CdS in Farmacia; 
Marcello Lograno, docente del CdS in Tecniche Erboristiche; 
Modesto de Candia, docente del CdS in Scienze e Tecnologie Erboristiche e dei 
Prodotti per la Salute; 
Guglielmo Tedeschi, rappresentante degli studenti per il CdS in Chimica e 
Tecnologia Farmaceutiche; 
Bollino Angelica, rappresentante degli studenti per il CdS in Farmacia; 
Di Cagno Roberta, rappresentante degli studenti per il CdS in Scienze e 
Tecnologie Erboristiche e dei Prodotti per la Salute; 
De Benedictis Lorenzo, rappresentante degli studenti per il CdS in Scienze e 
Tecnologie Erboristiche e dei Prodotti per la Salute. 
La Commissione Paritetica sarà coordinata per delega del Direttore dal prof. 
Francesco Berardi. 
Il Consiglio di Dipartimento ne prende atto e approva la nuova composizione 
della Commissione Paritetica 
 

11)  Problematiche didattiche 



Il Direttore invita i Coordinatori dei Consigli di Classe LM-13 e L-29 a prendere la 
parola. 
La prof.ssa De Luca riferisce che nella riunione di Giunta del Consiglio di Classe 
LM-13 tenutasi l’8-4-2015 non sono emersi problemi didattici particolari. 

 
11a) Proposta di modifica al Regolamento didattico del CdS di STEPS  
La prof.ssa Avato  ricorda che lo scorso anno è stato stabilito il percorso didattico 
del CdS in STEPS con l’approvazione da parte delle strutture competenti del 
relativo Regolamento Didattico comprensivo dell’Allegato A con la descrizione del 
percorso formativo. 
Avendo constatato che il numero di CFU previsti al 2° anno sembrano eccessivi  
(circa 70) e, prevedendo il Regolamento la possibilità di procedere, qualora la 
struttura didattica competente ne ravveda la necessità, ad adeguamenti  
migliorativi dell’offerta formativa senza modificare il Regolamento stesso, la 
prof.ssa Avato riferisce di aver  proposto nella riunione di Giunta del Consiglio di 
Classe L-29, tenutasi il 31 marzo u.s., di consentire il conseguimento dei 12 CFU 
previsti per la didattica a scelta “a partire dal secondo anno di corso e per gli anni 
successivi”, al fine di snellire il percorso didattico.  La Giunta ha espresso parere 
favorevole. 
Il Consiglio di Dipartimento, sentito il parere favorevole della Giunta del Consiglio 
di Classe L-29, all’unanimità 

A p p r o v a 
la modifica proposta  che sarà apportata all’Allegato A del Regolamento didattico 
del CdS in Scienze e Tecnologie Erboristiche e dei Prodotti per la Salute.   

 
11b) Richiesta del Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica di 
competenze didattiche per la copertura di insegnamenti del SSD CHIM/08 e 
CHIM/09 

 
Il Direttore comunica che dal Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 
Biofarmaceutica è pervenuta con prot. 635/DID del 3-4-2015, richiesta di 
copertura degli insegnamenti afferenti ai SSD incardinati nel Dipartimento di 
Farmacia-Scienze del Farmaco. Dà quindi lettura della succitata nota. 

  Dopo breve dibattito,  il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto, 
delibera 

l’attribuzione dei seguenti compiti didattici per l’A.A. 2015-16 al prof. Tortorella 
Paolo, associato del SSD CHIM/08, afferente al Dipartimento di Farmacia-
Scienze del Farmaco: 
Corso di laurea in Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche (L-2) 

  Biotecnologie farmaceutiche, SSD CHIM/08, CFU 8  
 

Corso di laurea magistrale in Biotecnologie industriali ed ambientali (LM-8) 
Progettazione e sviluppo del farmaco, SSD CHIM/08, CFU 6 
Il prof. Tortorella Paolo  è considerato docente di riferimento per il Dipartimento di 
Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica. 

  Il presente dispositivo è approvato seduta stante. 
 

Il Direttore, sulla base della richiesta succitata del Dipartimento di Bioscienze, 
Biotecnologie e Biofarmaceutica, invita il Consiglio ad esprimersi in merito alla 
proposta di conferimento di incarichi di insegnamento, ai sensi dell’art. 6 comma 
4 della legge 240/2010, ai sottoelencati ricercatori del Dipartimento di Farmacia- 
Scienze del Farmaco che hanno dichiarato la loro disponibilità: 

 
Corso di laurea in Biotecnologie per l’innovazione di Processi e di Prodotti 
(L-2) 

  Preparazioni ed analisi di molecole bioattive, SSD CHIM/08, CFU 6:  



Corso di laurea magistrale in Biotecnologie industriali ed ambientali (LM-8) 
Tecnologia farmaceutica (drug delivery), SSD CHIM/09, CFU 3: dott.ssa 
TRAPANI Adriana, ricercatore confermato SSD CHIM/09. 

 
   Il Consiglio, all’unanimità degli aventi diritto, 

esprime parere favorevole 
al conferimento, ai sensi dell’art. 6 comma 4 della legge 240/2010, degli incarichi 
di insegnamento sopracitati per l’A.A. 2015-16 ai dott. LACIVITA ENZA e 
TRAPANI Adriana che hanno dichiarato la loro disponibilità ad assumerli. 

  Il presente dispositivo è approvato seduta stante. 
 

11c) Proposta di nuovo accordo Erasmus 
 

Il Direttore comunica che la prof.ssa Adriana Trapani, ricercatore confermato del 
SSD CHIM/09 presso questo Dipartimento, con lettera dell’ 8-4-2015,  ha 
proposto l’attivazione di un contratto per lo scambio di studenti e docenti con la 
Facoltà di Farmacia dell’Università di Lubiana (Slovenia)  nell’ambito del 
programma Erasmus+ 2016-2017. 
Il programma di scambi sarà coordinato da: 
Università di Bari:  prof. Adriana Trapani 
Via Orabona, 4, 70125 Bari, Italy 
Tel. 080-5442114, fax: 080-5442050, e-mail: adriana.trapani@uniba.it 

 
University of Ljubljana: prof. Sasa Baumgartner 
Faculty of Pharmacy 
Askerceva 7 
1000 Ljubljana, Slovenia 
Tel. +38614769633, fax +38614258031, e-mail:  sasa.baumgartner@ffa.uni-lj.si 

 
 

Il Consiglio di Dipartimento, all’unanimità,  
esprime parere favorevole 

all’ accordo di scambio proposto dalla prof.ssa Trapani Adriana nell’ambito del 
programma Erasmus+ 2016-2017. 
Il presente dispositivo è approvato seduta stante. 

 

12)  Proposta di certificazione-accreditamento laboratori 

strumentazione PON 

             Il Direttore introduce il punto all'OdG leggendo la lettera del Prof. 
Antonio SCILIMATI con cui si chiede la nomina del Direttore dei costituendi 
laboratori da accreditare come "Laboratori di Prova e Taratura" secondo la 
normativa ISO 17025 e "Centri di Saggio " secondo D.L. n. 50 del 2 marzo 
2007. 
Dopo ampia discussione, in cui sono espresse perplessità sull'impegno 
economico del Dipartimento di Farmacia - Scienze del Farmaco, in particolare 
da parte dei Proff. Conte e Franchini che comunque ritengono valida e da 
perseguire l'iniziativa proposta, Il Consiglio delibera l'istituzione dei suddetti 
"Laboratori" che svolgeranno anche attività di consulenza e analisi 
commissionate dall'esterno e  nomina il Prof. Antonio Scilimati Direttore di tali 
"Laboratori" con la partecipazione dei Proff. Maria Pia Argentieri, Saverio 
Cellamare, Mauro Coluccia, Modesto De Candia, Angela Lopedota, Nunzio 
Denora, Valentino Laquintana, Maria Grazia Perrone, Filippo Perna  e i Tecnici 

mailto:adriana.trapani@uniba.it
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Sergio Cellamare, Giovanni Dipinto, Saverio Nicassio e A. Palermo. La parte 
amministrativo-contabile dei Laboratori è affidata alla Signora Maria Italiano. 

 
Interviene la Prof.ssa Corbo che plaude all'iniziativa e valuta positivamente la 
nomina del Prof. Antonio Scilimati a Direttore dei "Laboratori", anche alla luce 
dei suoi pregressi incarichi come Direttore Tecnico per nomina del Ministero 
della Salute Italiano e Direttore del Dipartimento Controllo di Qualità dello 
Stabilimento di Bari della MerckSerono. 
 

13)  Varie ed eventuali 

 

a) Richiesta rosa docenti bando assegno di ricerca – DR. N. 1030 del 

20/03/2015 – Programma n. 05.54 

                        Il Direttore informa che è pervenuta dall’Amministrazione centrale  

richiesta di delibera in merito ad una rosa di  due nominativi di docenti per ogni 

fascia diversa da quella del responsabile scientifico (dr. Paola Imbrici)  per la 

nomina della Commissione esaminatrice di una procedura selettiva pubblica, 

per titoli e colloquio, per il conferimento di assegno di ricerca. 

            Il Consiglio dopo breve discussione, con voti unanimi, delibera ai sensi dell’art. 7 

             comma 2 del Regolamento relativo agli assegni di ricerca, la rosa di due nominativi di 

             docenti per ogni fascia, per la nomina della Commissione esaminatrice del bando 

             assegno di ricerca – DR. N. 1030 del 20/03/2015 – Programma n. 05.54: 

  Professori di prima fascia: 

        Diana CONTE, Università degli Studi di Bari 

  Luigia TRABACE, Università degli Studi di Foggia 
 
 Professori di seconda fascia: 
 Jean-francois DESAPHY Università degli Studi di Bari 

 Domenico TRICARICO Università degli Studi di Bari 

 

b) Richiesta attivazione selezione pubblica per il conferimento di 

un contratto di collaborazione coordinata e continuativa. 

 

             Il Direttore informa che è  pervenuta dalla dott.ssa Paola Imbrici 

richiesta di attivazione di un bando di selezione pubblica per titoli e colloquio 

orale, per l’affidamento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa, della durata di mesi cinque da stipulare con laureati per 

l’attuazione della seguente attività: “Caratterizzazione funzionale e 

farmacologica di mutazioni di canali ionici associate a patologie muscolari”, 

nell’ambito del progetto dal titolo “advanced diagnostics and innovative 

procedures for diagnoosis and therapy in striated muscle channelopathies”. 

Il compenso fissato è di € 14.500,00 (quattordicimilacinquecento//00). 

Il Consiglio approva la richiesta della dott.ssa Paola Imbrici. 

 

c) Richiesta di nulla-osta di docenti della Sezione di Farmacologia 

per aderire al collegio docenti del Dottorato di Ricerca in 

Genomica e Proteomica Funzionale ed Applicata  31° ciclo.  



  
           Il Direttore informa che è pervenuta da parte dei Proff. Diana 
Conte,Annamaria De Luca, Jean-Francois Desaphy, Antonella Liantonio, 
Sabata Pierno e Paola Imbrici la richiesta di nulla-osta del Dipartimento per 
poter aderire al collegio docenti del Dottorato di Ricerca in Genomica e 
Proteomica Funzionale e Applicata  31° ciclo afferente al Dipartimento di 
Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica. 
Il Consiglio dopo breve discussione, con voti unanimi, delibera di concedere ai 

Proff. Diana Conte, Annamaria De Luca, Jean-Francois Desaphy, Antonella 

Liantonio, Sabata Pierno e Paola Imbrici la richiesta di nulla-osta del 

Dipartimento per poter aderire al collegio docenti del Dottorato di Ricerca in 

Genomica e Proteomica Funzionale e Applicata  31° ciclo afferente al 

Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica. 

d) Richiesta di nulla-osta della Prof.ssa F. Corbo per aderire al 

collegio docenti della Scuola di Dottorato in Scienze del suolo e 

degli alimenti 31° ciclo. 

  
          Il Direttore informa che è pervenuta da parte della Prof,ssa Filomena 

Corbo la richiesta di nulla-osta del Dipartimento per poter aderire al collegio 

docenti della Scuola di Dottorato in Scienze del suolo e degli alimenti 31° ciclo 

afferente al Dipartimento di Scienze del Suolo, della Pianta e degli Alimenti 

(Di.S.S.P.A.). 

              Il Consiglio dopo breve discussione, con voti unanimi, delibera di      

concedere alla Prof,ssa Filomena Corbo il nulla-osta del Dipartimento per poter 
aderire al collegio docenti della Scuola di Dottorato in Scienze del Suolo e degli 
Alimenti 31° ciclo afferente al Dipartimento di Scienze del Suolo, della Pianta e 
degli Alimenti (Di.S.S.P.A.). 

            

  Non essendoci altri argomenti da discutere la seduta è tolta alle ore 13.10. 

 

 

            IL SEGRETARIO                                              IL  DIRETTORE 

   (Sig. Giovanni CELLAMARE))                              (Prof. Roberto PERRONE) 


